
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２８年９月１２日（月）・１３日（火）・１４日（水）・１５日（木）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 米軍岩国基地にかかわる諸問題について 

 ⑴ Ｆ－３５Ｂステルス戦闘機配備について 

⑵ 空母艦載機部隊の試験飛行について 

⑶ ＣＭＶ－２２オスプレイの配備について 

⑷ 「基地との共存のまちづくり」を見直すことについて 

２ 旧医療センター跡地について 

 ⑴ 福祉の里構想を目指し、地域住民の声を反映させることに

ついて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

２ 

２５番 

石原  真 

議   員 

１ Ｆ－３５Ｂの岩国飛行場への配備について 

 ⑴ 受け入れ可否の判断について 

⑵ 安心・安全対策と地域振興策について 

⑶ 国の対応について 

２ 国民健康保険料について 

⑴ 保険料率引き上げの要因と今後の見通しについて 

⑵ 保険料軽減のための医療費抑制対策について 

⑶ 国保運営の広域化について 

３ 学校給食について 

 ⑴ 今後の運営方針について 

⑵ 学校給食における食物アレルギー対策の現状について 

 ⑶ 給食費の公会計化について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

３ 

１５番 

河合伸治 

議   員 

１ 市町村合併の検証について 

 ⑴ 検証結果の評価について 

 ⑵ 今後の事業展開について 

２ 基地政策について 

 ⑴ Ｆ－３５Ｂの岩国移駐について 

 ⑵ 防音工事について 

３ 公立幼稚園について 

 ⑴ 公立・私立の役割の違いについて 

 ⑵ 今後の方向性について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

４ 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 維新１５０年と観光について 

⑴ 沖縄線運休について 

  ア 描いた夢は何か 

  イ 学習効果について 

⑵ 岩国の魅力としての維新の活用について 

  ア 維新を題材にした観光について 

２ 維新と教育について 

 ⑴ コミュニティ・スクールに込められた夢について 

  ア 家庭教育の位置づけについて 

  イ 東沢瀉を初めとする地域の偉人を題材とした学習について 

３ 道路網について 

 ⑴ 幹線道路の意義について 

 ⑵ 岩国市南部への夢と岩国南バイパス南伸について 

４ 中山間地域の活力について 

 ⑴ 有機農法の活用について 

５ 維新１５０年の取り組みについて 

 ⑴ 世界観・歴史観について 

 ⑵ 新しい時代を開くことについて 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

５ 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 中山間地域の振興に関する施策の実施状況等報告について 

 ⑴ 施策のまとめについて 

２ 地域づくりについて 

 ⑴ 由宇地域まちづくりビジョン策定に当たっての経緯につい

て 

３ 市町村合併の検証について 

 ⑴ 検証結果や課題等の対応について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

６ 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 地域防災計画について 

 ⑴ 由宇町高潮対策ポンプ場について 

 ⑵ 由宇町防災公園の進捗状況について 

２ 国道１８８号バイパスについて 

 ⑴ 岩国南バイパス南伸３年以内の着工実現について 

３ 在日米軍再編計画について 

⑴ 安心・安全対策４３項目の完全実施の可能性について 

 ⑵ Ｆ－３５Ｂステルス戦闘機移駐に係る１７項目の質問につ

いて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

７ 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 「岩国市文化芸術創造都市宣言」の理念について 

 ⑴ 旧本郷総合支所庁舎を通じた山代地域の歴史と文化の継承

について 

２ 愛宕山における防衛省の諸事業について 

⑴ のり面保全工事等の防衛省の住民対応について 

３ 岩国基地に関連する諸問題について 

⑴ 相次ぐ岩国基地機能強化の現実について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

８ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ 防災及び減災対策について 

 ⑴ 土砂災害特別警戒区域の指定について 

  ア 現在の進捗状況について 

  イ 住民説明会の参加状況と質疑内容について 

  ウ 指定後の課題と行き届いた対応について 

 ⑵ 減災につなげる取り組みについて 

  ア 緊急用ヘリポートの周知について 

  イ 電話会社と連携した緊急速報メールの導入について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ 街区公園のあり方について 

 ⑴ 街区公園の整備・活用について 

２ 認知症施策の推進について 

⑴ 推進状況と今後の取り組みについて 

⑵ 認知症カフェについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

10 

１８番 

司 

議   員 

１ 岩国市における米軍岩国航空基地との防災協定締結について 

 ⑴ 防災協定の現状と今後について 

２ 聴覚障がい者への防災の取り組みについて 

 ⑴ 聴覚障がい者向けの防災行政無線戸別受信機（防災ラジオ）

の開発状況について 

 ⑵ 岩国市全域への整備について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

11 

２０番 

植野正則 

議   員 

１ 公立小・中学校のつり天井対策について 

 ⑴ 本市における公立小・中学校のつり天井対策について 

２ 玖西地域における総合支所及び玖珂支所建設基本設計につい

て 

 ⑴ 公募型プロポーザルによる基本設計業務について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

12 

７番 

広中英明 

議   員 

１ 岩国錦帯橋空港について 

 ⑴ 沖縄線運休について 

２ 猿被害について 

 ⑴ 猿大型捕獲柵について 

３ 旧本郷総合支所庁舎について 

 ⑴ ワークショップと地域活性化策について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

13 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 岩国市における医療と福祉の課題について 

 ⑴ 岩国市医療センター医師会病院の実情と市の対応について 

⑵ 岩国医療センター（旧国病）との土地売買と無償貸し付けに

ついて 

⑶ 養護老人ホーム静風園の再建状況について 

⑷ 社会福祉法人制度改革と市有地の無償貸し付けについて 

２ 米軍再編における岩国市の対応について 

 ⑴ 艦載機デモフライトと愛宕山野球場の見学について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

14 

１２番 

藤本泰也 

議   員 

１ 武道場及びプール建設について 

 ⑴ 昨年の県への要望後の現在の取り組み状況について 

 ⑵ 今後の取り組みについて 

２ 周東町の上水道整備について 

 ⑴ 現在の取り組み状況について 

 ⑵ 今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

15 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 防災対策の充実について 

 ⑴ 既存の主要活断層帯の改訂による今後の取り組みについて 

 ⑵ 大規模災害から我が町の文化財を保護することについて 

２ 産前産後ケアについて 

 ⑴ 子育て世代包括支援センターの活動状況と課題について 

 ⑵ 一人一人に寄り添う産前ケア・産後サポートについて 

３ 熱中症対策について 

 ⑴ 熱中症にかかりやすい高齢者への対策について 

 ⑵ 学校における熱中症対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

16 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 介護保険制度について 

 ⑴ 新しい総合事業移行後の問題点について 

 ⑵ 要介護１、２の新しい総合事業移行問題について 

２ 愛宕山開発跡地について 

⑴ 防衛省ののり面工事について住民説明会の開催を国に求め

ることについて 

⑵ 環境アセスメント実施を国に求めることについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

17 

１７番 

岡勝則 

議   員 

１ 消防団員の確保について 

 ⑴ 現状と取り組みについて 

 ⑵ 定員割れの解消について 

２ 土地改良事業について 

 ⑴ 改良後の維持・補修について 

 ⑵ 今後の方向性について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

18 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ 錦帯橋への愛着心を育て観光振興を図ることについて 

 ⑴ 錦帯橋への愛着心を育てる施策について 

⑵ 錦帯橋を活用した観光イベントの開催及び共催、後援、協

賛について 

２ 農作物に被害をもたらす有害獣の駆除について 

⑴ ハス田に被害をもたらす外来生物への対応と成果について 

⑵ 市内における有害獣駆除に係る平成２７年度及び平成２８

年度現在までの成果について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

19 

９番 

松川卓司 

議   員 

１ 中心市街地活性化について 

 ⑴ 事業の進捗状況と今後の方針・見通し・計画について 

２ 愛宕山運動施設事業の進捗状況について 

 ⑴ 施設の完成時期・運用開始について 

⑵ 施設の利用方法について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

20 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 岩国市鳥獣害防止対策事業補助金の要件緩和について 

 ⑴ 申請回数の制限緩和について 

 ⑵ 上限金額の引き上げについて 

２ 市道・市有施設管理について 

⑴ 小集落等の市道管理への対応について 

 ⑵ 周東・玖珂総合支所への技能労務職員の配置について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

21 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 教育のあり方について 

 ⑴ 多様化する子供の学習と先進的な教育について 

⑵ これからの時代を生き抜くためのよりよい共生社会を目指し

た教育について 

市 長 

 

 

 

 

22 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ 市町村合併の検証について 

 ⑴ 検証の仕方について 

 ⑵ 地域主権の扱いについて 

 ⑶ 地域振興や連携について 

⑷ 住民の福祉の増進について 

２ 貧困問題について 

 ⑴ 実態把握について 

 ⑵ 実情と対策について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

23 

１０番 

広中信夫 

議   員 

１ 岩国市鳥獣被害防止計画について 

 ⑴ 平成２７年度から現在までの取り組みとその結果について 

 ⑵ 山口県ニホンザル生息状況調査報告について 

 ⑶ 体制強化等を含む今後の取り組みについて 

２ 第２４回参議院選挙について 

 ⑴ １８歳以上選挙権導入における今回の取り組みと結果につ

いて 

 ⑵ 今後の若者への政治参画意識向上に向けての取り組みにつ

いて 

  ア 具体的な取り組みについて 

  イ 選挙管理委員会の意識改革について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

24 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ 奨学金制度の充実について 

 ⑴ 奨学金制度の現状と課題について 

  ア 国の給付型奨学金制度の創設予定について 

 ⑵ 奨学金を活用した大学生等の地元定着の促進について 

  ア ふるさと回帰希望者への奨学金の返還支援について 

市 長 

 

 

 

 

 

25 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 教育問題について 

 ⑴ 教職員の多忙化について 

 ⑵ 中学生の部活動について 

 ⑶ 特別支援教育支援員の増員について 

市 長 

 

 

 

 

26 

１１番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 官民協働について 

 ⑴ 子ども食堂の支援について 

 ⑵ 協働のための取り組みについて 

２ 子供たちのスポーツ活動について 

 ⑴ 中学校の部活動について 

 ⑵ 総合型地域スポーツクラブについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

27 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 本市の指定管理者制度について 

 ⑴ 現状と課題について 

２ 本市の福祉行政について 

 ⑴ 発達障害者支援の取り組みについて 

  ア 現状と課題について 

  イ 今後の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 


